
番
号

会議名 委員 意見・質問への区としての考え方

予算措置

・昨年度につきましては、区内に大きな
保育施設が年度途中に開設され、その他
にもあと２ヶ所、年度途中に開設してお
りますので、１０月１日の時点での待機
児童数としてはゼロになっております。

・詳細については次のとおり

　平成30年4月以降同年9月までの利用申
込数　543人
　うち、施設等利用児童数
282人
　入所保留児童数
261人

□ あり
□ なし

予算措置

・平成30年9月現在、城東区内の企業主導
型保育施設は６か所となっております。
・なお、企業主導型保育施設を利用され
ている児童については、入所保留児童数
には含まれていますが、待機児童数には
含まないこととしております。 □ あり

□ なし

予算措置

・認可定員としては、300人となっており
ますが、今年度の利用定員(保育士数に応
じた受入可能数)は、150人にとどめ、運
営されております。
・保育所の場合、入所定員は学年齢が高
くなるほど大きく設定しなければならな
いことから、開設当初は、どうしても4歳
や5歳といった幼児クラスが定員一杯とな
らず、認可定員と利用定員に乖離が発生
してしまいます。
・当該園は、立地も良く、今後、年数が
経過していく中で順次認可定員に近づい
ていくものと考えております。

□ あり
□ なし

予算措置

・事業実施事例については、モデル事業
を全市展開するにあたり、区長会議にお
いて報告された事例はあるものの、セン
シティブな情報が多く含まれることか
ら、現時点において広く公表できる状況
となっていないため、取組状況等の報告
方法等については、今後、関係先と調整
してまいりたいと考えております。
・また、当区を含む新たに実施する17区
における具体的な実施体制については、
来年度予算にかかわる内容であり、今
後、市会等での議論を経て決定されるこ
とから、現時点でお示しすることはでき
ません。

□ あり
□ なし

城東区区政会議部会（9月）での意見・質問への区の考え方

委員からの意見･質問 対応状況

1
こども

・教育部会
(R1.9.24)

上田
委員

保育施設待機児童について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・今年の４月１日の時点はゼロという
ことだが、年度の途中で待機児童がど
れぐらいいるのか。

2
こども

・教育部会
(R1.9.24)

上田
委員

企業主導型保育施設の状況について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・企業主導型保育施設は今どのくらい
になっているのか。
・区のホームページで空き状況の中に
企業主導型入っている。認可保育所に
申込んだけれども入れず、企業主導型
に子どもを預けましたという方は待機
児にはなってるんですか。

3
こども

・教育部会
(R1.9.24)

上田
委員

定員の大きい保育施設について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・大きな保育園は、定員一杯になって
いるのか。年齢別の定数とちょっと
ギャップがあるじゃないかな。乳児が
そこに入れないのか。

4
こども

・教育部会
(R1.9.24)

上田
委員
東野
委員
小林
委員
松尾
委員

こどもサポートネットについて

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・去年１年間モデル実施して、例えば
サポートの事例を紹介してほしい。
・実施にあたって区役所や学校のマン
パワーの問題がクリアできるんかどう
か。結果的に絵に描いた餅になってし
まわないか。
・実際にはまだ城東区はスクールソー
シャルワーカーやスクールカウンセ
ラーはいないということか。来年から
は一つの学校に何人置くとかそういう
のは、具体的には出てるんですか。
・先行７区の実績等の資料を送って欲
しい。

資料１
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城東区区政会議部会（9月）での意見・質問への区の考え方

委員からの意見･質問 対応状況

資料１

予算措置

・未就学児が日常的に集団で移動する経
路の安全点検が8月から行われ、10月25日
に区長会議の部会に対して報告があった
ところによりますと、城東区について
は、対策実施中、実施予定、検討中を合
わせて15カ所が上がっております。
・基本的には道路設備、道路施設ですの
で、建設局が担当し、順次対策を進めて
いくことになっております。

□ あり
□ なし

予算措置

・令和２年４月１日からの一斉入所手続
きにおいては、現在、各区において処理
中であるため、無償化による影響につい
て現時点ではまだ定かではありません。
・しかしながら、当区における10月1日か
ら同月15日までの申込件数を見る限り、
例年を大きく上回っている状況でないこ
とから、影響度は小さいものと思われま
す。

□ あり
□ なし

予算措置

・令和２年度城東運営方針（ver.2）にお
いて、イメージ図を追加しました。詳細
は用語解説をご参照ください。

□ あり
■ なし

予算措置

・子ども子育て支援新制度では、保育を
必要とする子どもの全ての施設・事業の
利用について、市町村が利用の調整を行
うこととされており、その申込みについ
ては、保育施設等への給付の実施主体で
ある居住地市町村で対応いただくことに
なっております。

□ あり
□ なし

予算措置

・児童虐待防止法では、児童虐待を殴
る、蹴るなどの身体的暴行や、性的暴行
によるものだけでなく、心理的虐待やネ
グレクトも含むものであることを明確に
定義しており、そのすべてが子どもの心
身の成長及び人格の形成に重大な影響を
与えるとともに、子どもに対する最も重
大な権利侵害であると認識しております
が、その中でも特に子どもの命に関わる
ような事案を重大事案と位置付けており
ます。

□ あり
□ なし

・１０月から３歳から５歳児が無料化
によって、通常のニーズとは違う保育
ニーズが新たに発生するのではないか
みたいな話があるが、どうなのか。

5
こども

・教育部会
(R1.9.24)

東野
委員

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・国土交通省が２０２０年度、保育所
や幼稚園、認定こども園周辺の生活道
路への車の進入を規制するため、市町
村が策定した計画に基づく安全対策に
財政支援する方針を固めたと聞いた。
・大阪市における安全対策の策定の計
画、具体的な策定の計画があれば教え
て欲しい。

保育所周辺生活道路の車進入対策について

7
こども

・教育部会
(R1.9.24)

中島
委員

□要検討
■今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・戦略１－１において、地域において
様々な活動主体が、タテ・ヨコ・ナナ
メでつながりって書いてあるが、これ
図示化していただけたらありがたい。

6
こども

・教育部会
(R1.9.24)

田中
委員

保育施設利用の無償化について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

8
こども

・教育部会
(R1.9.24)

福田
委員

保育施設の申し込み方法について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・友人が親の近くに引っ越しをする予
定にしてるが、保育所の申し込みは現
在住んでいるとこで行ってくださいと
言われて、引越し先は城東区なんです
けど、なぜ申し込みは今住んでいると
ころにしないといけないのか。

9
こども

・教育部会
(R1.9.24)

小林
委員

重大虐待事案について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・めざす成果に、城東区における重大
虐待事案０名とあるが、重大虐待とい
うのはどういうケースか。
・いきなり大虐待は起こらないので、
小さなことの積み重ねによってだんだ
んひどくなっていくという事例がほと
んどだと思うので、大きな虐待だけを
問題視するっていうのはちょっと、逆
にそうでなければいいのかみたいなふ
うに取れるので、この表現はどうなの
かと感じた。

タテ・ヨコ・ナナメのつながりについて
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資料１

予算措置

・学校における通常授業を進めるなか
で、担任教員や学校長がまわりの児童生
徒に比べ、授業内容についての理解が十
分でないと感じた児童生徒を対象と考え
ております。
・なお、参加にあたっては、本人はもと
より保護者ともその必要性やねらいを十
分に話し合い、理解いただいたうえで取
り組むこととしております。

□ あり
□ なし

予算措置

・登校できない理由は様々であるため、
その状況にあった対応を担任教員や養護
教諭が中心となり、アプローチされてい
ます。学校には来れるが教室に入れない
といった場合には、保健室で過ごすこと
を提案したり、登校が無理な場合は、定
期的に家庭訪問を行ったりと児童生徒が
社会とのつながりをなくさないことを心
掛けておられます。
・また、中には、勉強はやりたいが学校
に行けないといった児童生徒や、勉強以
前に人との関わり等に煩わしさを感じて
いる児童生徒もおられることから、区と
して、ＮＰＯ法人等を活用した学習支援
や心理的支援行うための事業を展開して
おります。

□ あり
□ なし

予算措置

・子育てだけでなく、子どもの発達や心
理面での支援や相談についても、子育て
支援室に配置されている家庭児童相談員
が来庁または電話による面談を随時行っ
ております。
・また、区役所以外にも、こども相談セ
ンターや発達障がい支援センターに相談
窓口を設置しております。
・子育て応援情報誌「わくわく城東」で
毎月掲載している、区の子育て相談窓口
の案内を、11月号では表紙へ掲載し大き
くPRしました。今後は、区ホームページ
やSNS、広報誌等でより多くの方へPRして
いきます。

□ あり
□ なし

予算措置

・ＪＯＴＯ塾の会場として、蒲生中学校
及び東中浜集会所をお借りしており、そ
の会場費については城東区が負担してお
ります。
・当事業は、子育て世帯の経済的負担を
軽減するとともに、こどもたちの学力や
学習意欲、個性や才能を伸ばす機会を提
供するため、一定の所得要件を設け、市
内在住中学生の約5割を対象として学習塾
や家庭教師、文化・スポーツ教室等の学
校外教育にかかる費用を月額1万円を上限
に助成する大阪市塾代助成事業の「塾代
助成カード」を使用することができる事
業として実施しているものであり、「塾
代助成カード」を前提としたものではあ
りません。
・また、当区実施事業として、月額会費
を1万円に限定する中で、民間事業者を誘
致しているため、会場費及び使用に伴う
光熱水費については、行政が負担してい
るところです。

□ あり
□ なし

10
こども

・教育部会
(R1.9.24)

池山
委員

小学校における学習会の対象について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・戦略３－２の業績目標の②ですが、
小学校においての学習会に関して、実
施小学校における対象の児童うち、５
０％以上の参加をめざすとあるが、対
象の児童というのは、全児童じゃなく
て、どういう児童なのか。

11
こども

・教育部会
(R1.9.24)

福井
委員

不登校児童・生徒の支援について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・具体的取り組み３－２－２の不登校
の件なんですが、不登校生徒がいた場
合、学校の取り組みとしてはどんな形
になっているんでしょうか。
・そういう子どもたちに対して、ただ
学習面だけの問題じゃなくて、精神的
な方のフォローがすごく大切じゃない
かと思う。行政としてどういう取り組
みができているのか。

12
こども

・教育部会
(R1.9.24)

福井
委員

子どもに関わる相談窓口について

□要検討
■今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・親御さんが学校の先生にはちょっと
相談しにくい場合、区役所で相談窓口
があるのか。
・もしあれば区の広報誌に、やっぱし
そういうお困りの方があったら相談窓
口っていうふうに書いてもらったら、
学校の先生にも中々相談しにくい時、
何かあったら区役所に相談できるって
いう場があったら私は良いんではない
かなって思う。

13
こども

・教育部会
(R1.9.24)

東野
委員
福井
委員

ＪＯＴＯ塾について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・ＪＯＴＯ塾について、事業者が変更
になったんですが、契約金額０円とあ
るが、これ水光熱費はどこが出してい
るのか。
・これは塾代助成金を活用してるんで
すね。
・事業者の収益になるということです
ね。これは学校の中で塾という事業を
やっているわけで、そこまで税金を一
事業者にかけるというのは、ちょっと
大きな問題があるのではないか。
・対象を絞らず、来たい生徒ははどん
どん来てくださいとすればいいのでは
ないか。
・ＮＰＯ法人も活用して、一企業の利
潤に学校の場所をして欲しくないなと
思っている。
・ＮＰＯ法人に委託して無料でできる
んだったらそっちがいいて思うが、利
用者数の定員はあるのか。
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資料１

予算措置

－

□ あり
□ なし

予算措置

・森之宮小学校統合の検討については、
児童生徒数が減少する中、子どもたちに
より良い教育環境を確保するため、平成
26年10月に当該小学校のＰＴＡ役員の方
との意見交換を経て、同年12月に保護者
の皆さまに対して説明会を開催してきま
した。
・またこれを皮切りに学校協議会や地域
の皆さま、さらには統合先である中浜小
学校のＰＴＡ役員の方や地域の皆さまと
意見交換等を実施してきました。
・しかしながら、平成31年4月を目途とし
た合意形成が図れず、今日まで具体的な
策を講ずることができておりませんこと
から、平成31年4月30日付けで大阪市会議
長あて、統合先である中浜地域活動協議
会会長及び中浜小学校ＰＴＡ会長から陳
情書の提出があったところです。

□ あり
□ なし

予算措置

　現在、水害時避難ビルとして挙げられ
ているのは、高さと耐震強度という条件
を満たしている学校および市営住宅・Ｕ
Ｒ住宅を一覧化したものであり、これだ
けあれば全ての避難者を受け入れること
ができるというものではありません。
　もちろん避難が可能な場所は多いに越
したことはありませんので、区役所とし
ては、事業所などに協力いただくよう働
きかけをしているところです。
　住民の皆さんとしても、大雨の中を学
校まで移動するよりも居宅の上階の方が
安全という場合もありますので、ご自身
のお住まいの状況や周辺の状況を考えて
いただいて、いざという時にどう行動す
るべきかということを、常日頃から想定
しておいていただきたいと思います。

□ あり
□ なし

予算措置

・もと区民ホールの建物自体は耐震性を
満たしておりますので、現在小規模保育
所として活用をしております。
・一方、平成25年7月に改正された建築基
準法施行令により、建築物の大規模空間
における吊り天井の脱落防止措置が義務
付けられました。
・この改正は法改正以前に建設された既
在建築物には適用されませんが、ホール
部分の活用にあたっては改修工事が必要
であると考えております。

□ あり
□ なし

14
こども

・教育部会
(R1.9.24)

福田
委員

虐待や不登校の対応について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、■
上記以外（感
想））

虐待や不登校の対応について、どれだ
け関われるかっていうのもあるし、一
人一人ができることで関わることが大
事なので、城東区の子育て支援室の色
んな仕事もそんな子どもの成長にでき
てるというのも、とても頑張りに感謝
したい。

15
こども

・教育部会
(R1.9.24)

東野
委員

森之宮の統廃合について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・森之宮小学校の統廃合に関して、そ
れが中浜小学校のＰＴＡと中浜地活協
の連名で市会に出されていると聞い
た。
・今森之宮小学校の統廃合が求められ
ているんですね。これは事実でしょう
か。
・陳情書も事実ですか。

16
こども

・教育部会
(R1.9.24)

東野
委員

水害時避難ビルについて

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・水害の時の避難ビル一覧表を見る
と、森之宮小学校は９１１名が避難可
能人数になっています。それが、森之
宮小学校が無くなったら、収容できる
んでしょうか。
・もし、当初森之宮小学校に避難する
はずやった方が、例えば森之宮の団地
に行かないで、他のところ、例えば中
浜小学校に行きはった場合、ジャブ
ジャブ豪雨の中を進めますか。

17
こども

・教育部会
(R1.9.24)

上田
委員

もと区民ホールについて
□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・実は地震の際は脱落の危険があり改
修工事が必要なんだっていうのを書い
てあってびっくりしたんですけど、こ
れは一体いつ分かったことなんです
か。横の保育所は大丈夫なのか。
・もう１回きちんと計画を立て直して
いただきたいと思います。
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番
号

会議名 委員 意見・質問への区としての考え方

城東区区政会議部会（9月）での意見・質問への区の考え方

委員からの意見･質問 対応状況

資料１

予算措置

　転入者パックは、ごみの出し方、各種
窓口のお知らせ、防災マップなどを一つ
の袋にまとめて転入されてきた方にお渡
ししているもので、一戸建て、マンショ
ン共通です。
　現在は、町会加入を呼びかけるフルカ
ラーのビラも作成して入れています。
　町会加入率については、区長会議や市
民局の会議等でも、名案が無くて困って
いるところです。
　ただ、城東区は人口が多い割には７
０％を超えて町会に加入されているとい
うことで、地域の皆さんに非常に頑張っ
ていただいているおかげであると感謝し
ております。
　今後とも何かアイデアがありましたら
できるだけやっていきたいと思いますの
で、よろしくお願いいたします。

□ あり
□ なし

予算措置

　災害発生時には中学生にも自助、共助
の大きな力になってもらう必要がありま
す。
　現状は、区の防災訓練に合わせて、蒲
生中学校の生徒の皆さんに応急救護や救
出の訓練に参加してもらっていますが、
今後は、他の中学校も含めた訓練や防災
知識の向上を図る取り組みができないか
を、校長会等で意見交換をしながら検討
していきたいと思います。

□ あり
□ なし

予算措置

　電柱への設置については、占用許可申
請が必ず必要で、申請後の事務処理にも
相応の時間がかかっているのが現状で
す。区役所が設置するときにもできるだ
け早い事務処理をお願いしているところ
ですが、機器が基準に合致しているかの
審査などに相応の時間が必要との事で、
なかなか早めてもらうことができない状
況です。
　また、電気代については関電としての
基準があるため値下げは難しいとは思い
ますが、市民局と関電で協議の機会があ
れば話をしてもらうことができないか、
報告を上げておきます。

■ あり
□ なし

18
まちづくり

部会
(R1.9.26)

清水
委員
安川
委員
奥田
委員
木村
委員
森下
委員
奥

委員
河合
委員

町会加入の呼びかけについて

■要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・取組１－１－１にある転入者用情報
提供パックはどんな中身か。一戸建
て、マンション共通か。
・新しい方は、中々町会に入会してい
ただくのが難しい。特にマンションは
難しい。
・自分の町会は、独自で町会加入の呼
びかけを全戸配布したが、あまり返っ
てこない。
・アンケート結果を見たら、交通は便
利であるとか、買い物に近いとかが多
いが、一番肝心なふれあいが一番大事
かなと思う。町会の方にお手伝いいた
だけるような、町会的な部分の応援を
いただけるような取組があったらいい
んじゃないか。
・いきなり町会に入ってもらうのは難
しい。はじめはあいさつから徐々につ
ながりを作る中で、入ってもらえばい
いのではないか。
・町会っていう表現はなるべく止め
て、自治会という表現にした方がいい
んじゃないかと思う。区が作った加入
チラシも参考になるのではないか。

19
まちづくり

部会
(R1.9.26)

清水
委員
芦村
委員

地域における防災訓練について

■要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・先日、榎並地域は夜間避難訓練を、
初めて開明中高さんで開催し、参加者
２５０名ほど来ていただき、今回初め
て参加された方は約３分の１ぐらい
だった。こういう活動は地道に続け
て、実際にどんどん新しい人に経験し
てもらうことが一番大事なことじゃな
いかなというふうに感じた。
・いつ災害起こるか分からないので、
訓練をなるべき多くやって、それと学
校にもお願いして、生徒さん、中学生
に参加してもらったら大分前に進むん
じゃないか思います。また、備品につ
いて、一つの物を探すのに大変やなと
思たりしたこともあったんで、広い場
所とかそういうとこに持っていけたら
なと思う。
・榎並では、できるだけ災害訓練の時
にはこちらが手を出さずに、皆さんに
色んなことをやっていただこうという
趣旨で今のとこ進めている。

20
まちづくり

部会
(R1.9.26)

森下
委員
安川
委員

防犯カメラの設置について

□要検討
■今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・犯罪の抑止力は防犯カメラが一番い
いんじゃないか。箕面市では防犯カメ
ラが一杯あり、先日も事件があって、
すぐ防犯カメラで解決したということ
を聞きました。犯罪の抑止力になる
し、もっと増やすべき。
・電柱とか、ＮＴＴの柱とかは、申請
してから結構時間が掛かるということ
をお聞きしております。これはもう
ちょっと役所の方とＮＴＴや関電との
話を合いというのは無いでしょうか。
・また、電柱を借りるのに費用が掛か
る。一般のお宅の場合は、地域として
2,000円、電柱の場合、毎月約400円の
電気代ということで、年間にすると高
いと思う。もう少し安く交渉していた
だくか、できれば役所にみていただい
たらありがたい。
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号

会議名 委員 意見・質問への区としての考え方

城東区区政会議部会（9月）での意見・質問への区の考え方

委員からの意見･質問 対応状況

資料１

予算措置

　30年度については、29年度に未執行と
なった分を合算したため、予算が大きく
なっています。
　31年度については、警察との情報交換
の中で、故障している可能性があるカメ
ラがいくつか出てきましたので、点検と
維持管理の方へも予算を振り向けたこと
から、新規の設置予定台数は８台として
います。
　防犯カメラの設置経費ですが、まとめ
て契約しますので個別で買う時と比べる
と安くなりますが、実績としては20万円
程度となっています。

□ あり
□ なし

予算措置

・防犯カメラの画像については、個人情
報保護にかかる法令に抵触しないよう区
役所職員も見ることができないというこ
とに決めておりまして、警察が犯罪捜査
の必要に応じて見るという使い方に限定
しています。
・日常的に見ることが無いままに、実は
警察が見に行ったら全部写ってなかった
ということもありますので、今回あらた
めて全部チェックするために今年度、業
務委託の予算を計上しています。

□ あり
□ なし

予算措置

・区民アンケートは、調査対象は、住民
基本台帳から１８歳以上の方、１，５０
０の方を無作為で抽出し、郵送でアン
ケートを行っております。
・回収状況は、１，５００通送りまし
て、５２２件ということで、約３５％の
有効回収率を得ているところです。
・直近では、平成31年度１月から２月に
かけて運営方針の関連の指標について調
査を実施しています。

□ あり
□ なし

予算措置

－

□ あり
□ なし

予算措置
・番号制度は、社会保障・税制度の効率性・透
明性を高め、国民にとって利便性の高い公平・
公正な社会を実現するための社会基盤（インフ
ラ）です。
・マイナンバーカードは本人確認の資料として
使えるほか今後健康保険証としての利用を予定
しています。
・また、メリットとしては、コンビニにおい
て、住民票の写しや所得証明、印鑑登録証明書
などが朝の６時半から夜11時まで発行できるこ
とや、区役所窓口に来ていただくより手数料が
１００円安くなります。
・普及することで各種証明書を取得するために
区役所窓口でお待ちいただく時間の短縮につな
がることからカード取得の促進を図っていま
す。

□ あり
□ なし

21
まちづくり

部会
(R1.9.26)

奥田
委員

具体的取組2-2-2の予算推移について
□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・平成３０年度の決算額が６０５万円
程で、今の令和元年度の予算額が３２
４万円ということで減ってるんです
が、これはどんな事情か。
・内容は主に防犯カメラの設置です
か。カメラ1台どのくらいするのか。

22
まちづくり

部会
(R1.9.26)

清水
委員
安川
委員

防犯カメラの運用について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
■対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・防犯カメラのチェックっていうんで
すか、あれはどこが担当しているの
か。
・榎並地域においては、大きなごみを
捨てられるところに付けたが、結局、
最初防犯カメラ付けた時は少なかった
んですけど、最近また慣れてきたの
か、また置いてある。チェック機能が
非常に大事だと思うので、チェック方
法等をよく考えていただきたい。

23
まちづくり

部会
(R1.9.26)

河合
委員

区民アンケートの実施について
□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・具体的取組５－３－２の区民アン
ケートっていうのは、どういう形で
とっておられるか。

24
まちづくり

部会
(R1.9.26)

清水
委員
芦村
委員

窓口サービスについて □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、■
上記以外（感
想））

・窓口へ出かけることは少ないんです
けど、来たら結構対応をよくしていた
だいておりますので、窓口業務につい
ては良いと思う。
・退職のため何度も窓口行って、保険
等色々手続きさせてもらったが、感じ
は良かった。

25
まちづくり

部会
(R1.9.26)

木村
委員

マイナンバーカードについて

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・マイナンバーカードは普及した方が
いいんですか。
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番
号

会議名 委員 意見・質問への区としての考え方

城東区区政会議部会（9月）での意見・質問への区の考え方

委員からの意見･質問 対応状況

資料１

予算措置

・大阪市では、限りある天然資源の消費
を抑制し、地球温暖化防止など、環境へ
の負荷をできる限り低減させるため、分
別収集を実施し、リサイクルを推進して
います。
・城東区でも、各ごみの対象や出し方等
を記載した「ごみのマナーＡＢＣ」を、
転入者の方に配付している「転入者パッ
ク」に入れて、お渡ししています。

□ あり
□ なし

予算措置

・城東区の交通機関としては現在、Osaka
Metroの中央線、長堀鶴見緑地線、今里筋
線、谷町線の他、京阪電車本線、JR学研
都市線、JR大阪環状線、JRおおさか東線
が走り、大阪シティバスも９系統が運行
しており、区民の移動に係る公共交通
ネットワークは概ね整っていると認識し
ています。
・このため、現在のところ福祉・コミュ
ニティバスを運行させる予定はありませ
んが、区民の利便性を図ることは重要と
認識しており、今後の区内の交通事情や
社会情勢、高齢者や障がいのある方の状
況も注視しつつ区内のまちづくりの進展
などに応じて、関係所管にも協力を求め
るなど検討してまいります。

□ あり
□ なし

予算措置

・地域の活動に参加される高齢の方は女
性が多いと聞いています。
・そういった中、地域によっては男性が
参加しやすい取り組みを行っており、
徐々に参加者も増えているとも聞いてい
ます。
・今後とも、様々な機会を活用して男性
の参加を促進するとともに、地域活動の
担い手の発掘にも力を入れてまいりま
す。

□ あり
□ なし

予算措置

・赤いベンチについては、関目の地域が
主体的に取り組んでおられ、費用は区社
会福祉協議会の助成金を使っており、区
役所の事業ではありませんが、各所で取
り上げられ全国的にも有名になっていま
す。
・一方で、設置するにあたり、例えば道
路だと不法占拠になることもあったり、
狭い道路が多い地域では通行の妨げにな
る可能性があるなど、クリアしないとい
けない条件がいくつかあるのも事実で
す。関目の方は、私有地等、安全を考慮
した上で置いていただいてるとのことで
す。
・外に出るのが億劫だった方が外に出る
一つの機会となった、周りの方が集まっ
て小さなコミュニティができるといった
報告も聞いておりますので、どういった
支援ができるのかということを考えてま
いります。

□ あり
□ なし

26
まちづくり

部会
(R1.9.26)

奥委
員

北田
委員

ごみの分別回収について
□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・他都市に比べると大阪市は分別回収
が進んでいないのではないか。
・大阪市も他都市と同様、容器包装な
どの分別は進んでいる。

27
まちづくり

部会
(R1.9.26)

奥田
委員

コミュニティバスについて

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
■来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・諏訪や、森之宮から、この城東区役
所に来るのには非常に不便で、自転車
で来れる方だったらまだ何とかなるん
ですが、公共交通機関では１本で来れ
ないような状況になってると思うんで
す。何とか巡回バスというような交通
手段を考えていただきたい。

28
地域福祉

部会
(R1.9.30)

山崎
委員
関野
委員

男性が参加しやすい集まりについて
□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・男カフェと称して、老人憩の家で月
１回やっており、その時に健康マー
ジャンをやってるんですけど、あれ非
常に良いことだと思うんです。もう少
し回数を増やすことはできないか考え
ている。
・身内が参加しているが、良い集いの
場ではないか。男性も女性も一緒に当
然できるということで、非常に良い取
り組みではないか。
・銭湯で百歳体操をやっているが女性
が多く、男性は参加しにくいようだ。

29
地域福祉

部会
(R1.9.30)

山崎
委員
一井
委員
藤澤
委員
門田
委員
小倉
委員

まちかどでひとやすみできるベンチ（赤いベンチ）について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・関目地区の一部の地区で赤いベンチ
をおいており、歩くのが困難な方に非
常に有効だと思う。数が増やすための
助成金や、区全体で広げていけない
か。
・座っている人がたくさんいれば、防
犯上も有効なのではないか。
・子連れのお母さんが座ったり、お年
寄りが座ったりとても便利だが、設置
にはトラブルも想定され、自分の地域
では進んでいない。
・公道など設置場所の問題はどうなっ
ているのか。障がいのある方への配慮
も必要。
・ベンチは見たことはあるが、あまり
座っている人は見たことが無い。
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番
号

会議名 委員 意見・質問への区としての考え方

城東区区政会議部会（9月）での意見・質問への区の考え方

委員からの意見･質問 対応状況

資料１

予算措置

・子ども１１０番の高齢者版のシルバー
１１０番のような制度ですが、各地域で
そのような取組をしているところがあれ
ば、発展的に支援していきたいと考えて
います。

□ あり
□ なし

予算措置

・休日や夜間に認知症と思われる方を見
かけた場合は、警察に通報するなど、適
切な対応をお願いします。
・地域における見守りの強化につきまし
ては、各地域の実情についてヒアリング
を実施するとともに、情報の共有につい
て検討してまいります。 □ あり

□ なし

予算措置

・要援護者名簿の活用の状況について
は、今年度中に民生委員の方々や地域福
祉支援員さんにヒアリングを行い、各地
域での現状や活用状況を確認することと
しています。
・その上で、他地域での取り組み状況を
紹介し、参考にしていただくような取り
組みを進めるとともに、情報の共有につ
いても検討してまいります。

□ あり
□ なし

予算措置

・交番のトイレについては、個人情報が
記載された書類や装備品等の適正な管理
のため、一般の方にはお貸ししていない
と聞いております。

□ あり
□ なし

予算措置

・要援護者名簿に登録されておられる方
の行方が分からなくなった場合、家族等
の方が警察に届け出た後、当該家族等の
方が見守り相談室に相談、配信依頼を
行った場合、協力をしていただけると登
録されておられる方（民生委員のみなさ
まは全員が協力者となっておられます）
に、当該行方不明者の発見協力依頼が
メールやファックスにて配信されます。
・引き続き行方が分からなくなった方の
早期発見につきまして、ご協力をお願い
いたします。

□ あり
□ なし

30
地域福祉

部会
(R1.9.30)

関野
委員
小倉
委員

高齢者向けのこども110番について □要検討
□今年度対応
□来年度対応
■来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・赤いベンチと関連して、疲れたら
寄ってもらうようなお店を募集して、
子ども１１０番のように、シルバー１
１０番という旗を作って、いつでも立
ち寄ってくださいよっていうふうに
なったら、予算も必要無くできるん
じゃないか。
・ちょっと何かが聞けるとか、寄れる
とかいうところが色々な所にあるの
は、すごく良いと思う。

32
地域福祉

部会
(R1.9.30)

芝山
委員

■要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・要支援者の名簿は整えてるとのこと
ですが、それは具体的にどうやって地
域の中で活用できるのか。民生委員の
皆さんとか、町会の役員の皆さんと
か、全部の名簿を出すんでじゃなく
て、限られた情報だけを共有する中
で、みんなで見守るっていうことも含
めて検討していったらいいんじゃない
かと思いました。

31
地域福祉

部会
(R1.9.30)

小倉
委員
一井
委員

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
■来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、□質問、□
上記以外（
））

・夜に要援護者の方、認知症の方が歩
いていたら、実際にどこにどう言うて
いっていいのか分からない。
・地域における見守り体制を強化の具
体化として、そういう時にはここに連
絡しましょうということを区の広報誌
等を通じて、広める必要があるのでは
ないか。
・こういう場合、警察以外に、区役所
では連絡は受けないのか。例えばボラ
ンティアで、、シルバー１１０番みた
いなものは、中々できないものか。

33
地域福祉

部会
(R1.9.30)

福田
委員

交番のトイレについて □要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・地域で交番のトイレを貸してもらう
ようにお願いしたところ、交番のトイ
レは貸せないと言われた。なぜか。

34
地域福祉

部会
(R1.9.30)

大嶋
委員

行方不明者の情報について
□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・民生委員の立場で行方不明者情報の
登録をしていると、ファックスでが入
るんですけど、警察から入るんです
か。
・この前、地域で警察に通報すること
があったが、解決しても連絡がないの
は残念だ。

地域における要援護者の見守りについて（１）

地域における要援護者の見守りについて（２）

8/9



番
号

会議名 委員 意見・質問への区としての考え方
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資料１

予算措置

・介護保険制度や地域包括支援センター
の役割について、必要な方が制度を十分
に活用できるようなわかりやすい情報発
信の手法を検討してまいります。

□ あり
□ なし

予算措置

・地域包括ケアシステムを円滑に運用し
ていくためには、本人や家族の意思確認
を十分に、かつ状況に応じて何度も行う
ことが重要ですが、医師、看護師、ケア
マネージャー、サービス事業者等、本
人、家族を支援する体勢をしっかりと構
築し、連携して対応することも重要であ
ると考えています。
・そういった体制を構築することで、本
人の負担はもとより、家族に対する負担
軽減も図ることができると考えていま
す。
・また、サービスの担い手の確保も必要
であることから、その要請について、関
係各所に働きかけてまいりたいと考えて
います。

□ あり
□ なし

35
地域福祉

部会
(R1.9.30)

芝山
委員
藤澤
委員

介護保険の申請等について

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・介護保険の申請について普通の人は
わかりにくい。費用の面や住まい等も
含めて、地域包括支援センターに相談
したら、そこから診療所とか色んなと
こに発信が来るので、地域でそういう
高齢の人を見守っていくことに繋がる
と思う。
・介護保険を有効に活用していけるよ
うに、地域包括センターの人と相談し
ていただいたらちゃんとした支援が受
けられるってことも、地域の中で発信
していただけたらと思います。
・介護保険は申請してから認定までの
期間が長い。広報誌に具体的に必要な
手続きを記載して欲しい。

※「□その他」…国や府・他局所管事業など区として対応できない内容、単に質問や感想、今後の実施が未定の場合、そのほか他の
「対応状況」に該当しないもの。

36
地域福祉

部会
(R1.9.30)

山崎
委員
鈴木
委員
芝山
委員
小倉
委員
関野
委員

地域包括ケアシステムについて

□要検討
□今年度対応
□来年度対応
□来年度対応でき
ないが、引き続き
検討
□対応困難・不可
□その他
（□国所管、□府
所管、□市他所属
所管、■質問、□
上記以外（
））

・「区民が地域包括ケアについて認識
し、在宅療養を選択し得る状態」との
記載があるが、在宅療養を推進してい
るということか。老老介護の問題もあ
る。
・在宅療養する家族のサポートが重要
であり、家族支援もするというが、
ハードルが高いのでは。
・在宅療養は家族の負担が多く、医療
が必要でない場合は、ショートステイ
を利用するなど家族の負担を軽減する
ことが必要。ケアマネとも相談しなが
ら、あまり大変と思わずできればよ
い。
・ヘルパーの数が足りない。ヘルパー
養成等の講座を大阪市で開催してもら
いたい。
・家族の不安をいかに医療従事者、ケ
アマネが軽減することができるか。か
かりつけの医師や訪問看護士の確保が
大切で、事例の勉強だけでなく、連携
についての勉強会があればよい。

9/9


